No. 73

San José, Costa Rica, Viernes 28 de Junio de 1929

AÑO 1

EL PRESIDENTE HOOVER YLATARIFA DEL AZUCAR

Washington, 28. - Los 'el presidente por 'una revinuncios que el presidente sión limitada" fue sustituíp unto de tarifas para la im- puntos de vista sobre la taasumido tales caracteres que tralizando la atención públise publican contradictorias ca en la serie de conferenopiniones del primer man- cias que tieneu lugar en el datario. La controversia capitolio. acerca de lo que quiere decir

cover ha intervenido en el da por otra acerca de sus ortación del extranjero ha rifa del azúcar, que esta cen-

Schmerling vence a Paulino

Max Schmerling, el boxea- concurrencia apreció el juedor alemán de peso pesado go del alemán a quien conmado match a 15 rounds. Una concurrencia de no menos de 40,000 espectadores presenció la lucha en que el vasco fué hecho añicos. Las entradas subieron a 400.000 dólares aproximadamente, pues muchas personas concurrieron para ayudar al Milk Fuod. El juego de Paulino no dió resultados aunque se mantuvo en pie hasta el final del último round, ayudado de su corage y su corazón, que evitaron que el gigante alemán lo pusiera knock-out. El alemán parecía a Jack Demp-

Miss Mineapolis en el aire

Mineappolis, Min., 28.— Cien horas distantes para seperar el record de duración on el aire. dos pilotos que habían intentado la empresa con el objeto de mejorar el record, guiaron su monoplano "Miss Mineappolis" hacia la parte sur del estado para escapar de una severa tormenta de agua que les sometió a duros ejercicios en el control del aparato.

La Bolsa de New York

New York, 28.-El crédito ha estado muy liberal en las operaciones de la bolsa que fueron influidas por esta cirounstancia. Se mantuvo a 10% para renovaciones y se anuncia que avanzará en vista de la contra demanda. Las negociaciones estuvieron muy activas. Se notaron subas en la mayoría de las acciones, algunas de ellas señalaron hasta seis puntos y nuevos records fueron alcanzados en las cotizaciones. Atlanta Refining Company estuvo fuerte y ingeniero don Roberto Or- mucha responsabilidad. la noticia que un dividendo por ahí se hizo una crítica cas, no se ha querido repaacción. Las acciones del New York Central mostradespués del anneio que hizo sesión de la comisión de pa- ejemplo, para la pavimenta- de pavimentación. el presidente de la empresa vimentación. que la compañía daría en ny cerró a 1133/4.

Yankee Stadium, 28.— sey. Al final del match la al campeonato mundial.

El apretón de mano presidencial en Washington

Washington, 28.—El presidente Hoover y su señora tuvieron oportunidad ayer por primera vez desde que ocupan la Casa Blanca de experimentar el movimiento del apretón de manos que dispensaron a miles de personas que acudieron a presentar sus respetos al primer mandatario. Entre los concurrentes habían numerosos veteranos e inválidos de la guerra y pacientes de los nor de la reunión.

Ministro irlandés ante la Santa Sede

Roma, 28-El primer ministro que envía el Estado Libre de Irlanda ante la Santa Sede presentó sus credenciales en la Ciudad Vaticano siendo cordialmente recibido por Su Santidad el Papa Pious XI.

Artista gravemente enferma

Hollywood, Calif., 28.— Gladys Brockwell, conocida artista de cine se encuentra

Sobre la remoción del General Booth

London, 28.-Los ejecu-

mientras viajaba en un au- tores de los bienes del difuntomóvil el cual patinó sobre to general W. Bramwell un bauco de tierra de 75 Booth, acordaron acelerar el asunto que han emperal para decidir si el consejo d la Salvation Army estaba facultado para removerle del alto puesto que desempeñaba en la asociación.

Continúa la busqueda del aviador Franco y compañeros

Madrid, 28.- La busca marina dice que el aeropladel capitán Franco continúa no inglés Carrier Eagle ha dominó a Paulino Uzcudum, sideran en el camino que lo hospitales de Washington, gravemente herida y proba- con todo empeño pero hay inspeccionado las costas sur el gigante vasco en un ani- conducirá victoriosamente que iueron huéspedes de ho- blemente morirá a causa de muy pocas esperanzas de en las heridas que recibió ayer contrarle. El ministro de

de las islas Azores, donde se esperaba encontrar a los cuatro aviadores, sin ningún resultado. El aeroplano siguió al norte sobre el archipielágo en la esperanza que las corrientes del oceano hahayan movido al aparato en aquella dirección.

Los deportes

New York, 28.-

Philadelfia	3
New York	9
Boston	5
Brookyln	8
Cincinatti	
Pittsburgh	3 5 5
Chicago	5
St. Louis	4
American League	e:
New York	3
Philedalphia	6
Washington	1
Boston	4
St. Louis	4
Chicago	1
Cleveland	2
Detroit	6
Southern League	
Chatanoega	11
Little Rok	4
Nashville	3
Memphis	4
Atlanta	2
New Oleans	llovió
Birmingham	"
Mobile	

El impuesto fijo escalonado sobre la exportación del banano es de cinco centavos oro hasta seis millones de racimos, cuatro centavos hasta ocho millones y de tres centavos de los ocho millones en adelante

Ese impuesto será por siete años prorrogables por cinco más Hoy quedaron firmados los dictámenes sobre esos proyectos bananeros

el congreso.

En primer término nos dos una mayor amplitud en manifestó que hoy quedaban

En la mañana de hoy firmados los dos dictámenes cambiamos algunas ligeras que han sido elaborados conimpresiones con uno de los cienzudamente ya que el miembros de una de las co- asunto bananero se hizo un misiones encargadas de ha- estudio detenido. Esos dos cer los estudios cobre la dictámenes, se puede decir cuestión bananera que está que son dos proyectos, lo pendiente de resolución en cual se ha hecho así para dejar a la cámara de diputa-

la resolución de este magno asunto.

Uno de esos proyectos contempla el impuesto fijo; el otro, el impuesto condicional.

Bien pueden los señores diputados aprobar el primesolamente el primero, pero

en todo caso tendrían que ser dos leyes separadas.

El impuesto fijo está calculado para siete años, pudiéndose prorrogar por cinco años más. Pero esto en el caso de que el gobierno y la Compañía frutera comprueben que ha habido un auro junto con el segundo, o mento de un quince por

Pasa a Pág. 8a

Se nos critica porque cobramos una dieta de veinticinco colones, pero no se repara en lo bueno que hacemos y en que otros cobraban dietas mayores, nos dijo el ingeniero Ortiz

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Barmhall subió al conocerse tíz-lo que está ocurriendo:

excedente sobre el año de ese cobro, desde el momento mil metros cúbicos de arena. té de finanzas cobrarán una do haciendo la comisión de 1918. United Fruit Compa- que es por un trabajo que se El metro cúbico cuesta doce dieta de cuarenta colones pavimentación y lo que pue-

ción de las calles de la ciuejecuta, y conste que un tra- colones; sin embargo, noso- por sesión; y conste que to-

Vean ustedes—nos dijo el bajo bastante delicado y de tros hemos logrado conse- das las personas que lo inte-Pero al hacer tales criti- lones, lo cual implica una economía de tres colones mentos son crecidos. de 25 centavos sobre cada contra los miembros de la co- rar en que nosotros busca- por cada metro cúbico, o sean misión de pavimentación, mos toda clase de economías \$\mathbb{C}120.000,00 por los cuarenporque cobrábamos una dieta para la comunidad. Y va- ta mil metros cúbicos que ron tendencias a la suba, de veinticinco colones por mos con las pruebas: por se van a emplear en la obra autorizar el pago de los

No creo que sea injusto dad se necesitan cuarenta que los miembros del comi-

guirlo a razón de nueve co- graban, o son capitalistas o tienen puestos cuyos emolu-

Esa comisión de finanzas no tenia razón de ser, si se considera que su objeto era gastos que se haga en la No se criticó, eso sí, el obra de pavimentación. Esto mismo es lo que ha veni-

Pasa de la pág. 8

Hoover favorece el aumento de derechos al azúcar

Washington 28-. La creencia de que el presidente Hoover favorece aumento de derechos en la tarifa de azúcar fué expresada por Stephen Love, presidente de la asociación de azúcar de remolacha de los Estados Unidos, al comité que ha inaugurado la investigación de las condiciones del azúcar, ayer.

Otro fracaso del Sverigeland

Rejkyavik, Iceland, 28.— El aeroplano Sverigeland habiendo fracasado en su intento de llegar a Groenlandia en su vuelo por etapas a New York. El aeroplano con el capitán Albin Ahremberg y dos compañeros salieron a las 10.25 para Wigtut, y se regresaron 45 minutos más tarde.

EL SOL

Gerente: Manuel Saavedra H: Administrador: I: Pastor Teléfono 3404

Agente de Anuncios: J. Félix Meza-Teléfono 2584 Radiotelegrafista: Francis L. Bernard

Suscrición mensual..... C 2.00 Número suelto..... 0.10 Número atrasado..... 0.20 Anuncios, precios convencionales

OFICINAS: 50 varas al Sur de la Imprenta Alsina contiguo a la imprenta Ernesto Ortiz.

EDITORIAL

La Revisión de Contratos de las Compañías Extranjeras

Las contrataciones que han establecido en el país una serie de pequeños principados, territorialmente más grandes que muchos principados europeos, deberían ser sometidas al análisis de la legislatura para que haga una revisión de las concesiones y de los privilegios y de las granjerías que se les han otorgado.

Ilegal es la situación jurídica de muchas companías, y el presidente de la república en el mensaje de mayo discurría acerca de este tema proponiendo que se estableciera en primer lugar la posición legal de las compañías.

Viciado es todo contrato que solamente contiene el capítulo de los privilegios. Las responsabilidades legales deben establecerse para hacer una especie de balance que nivele las prerrogativas con las responsabilidades.

Los contratos de carreteras y los contratos de pavimentación han sido temas de serias discusiones en el congreso, y un distinguido diputado en un laudable esfuerzo que sinceramente celebramos se entregó a la tarea de hacer un análisis profundo de las condiciones, de los convenios, de las garantías que ofrecen los contratistas y de los tárminos más salientes de la operación.

He aquí uno de los casos donde se ha establecido la responsabilidad material de los contratistas, pero la responsabilidad material está fraguada en términos ambiguos, en términos equivocos, en términos vagos que tornan las obligaciones eu una serie de mistificaciones que parece que hubieran sido escritas para llenar meramente una formalidad jurídica que diera valor a las contrataciones.

El trust eléctrico ha sido más leal con sus principios y no ha querido deleitar el oído de la comuna con vanas promesas que no cumplirán sino que se ha limitado a especificar la lista de las concesiones, la lista de las prerro-

gativas, la lista de los privilegios.

Desde el punto de vista de los intereses que representan su actitud es disculpable, su actitud responde a la política económica que siguen las companías americanas en países débiles, a quienes pueden asustar con la intervención del Departamento de Estado. Después de todo, un contrato es el acuerdo de dos partes para transar un negocio, y un negocio no significa que sea provechoso para ambas partes.

Se les ha entregado empresas de utilidad pública, empresas fundadas por la iniciativa y el esfuerzo del capital patrio, están explotando servicios públicos, y es a ese público a quien le sirve hoy con los ensayos que ha hecho en

este diario.

vados, es uno de los lemas de este diario, y es por energía y por gas son los más bajos que esa promesa que nuestros lectores leerán to- se cotizan. dos los días en la fachada de este diario la que nos mueve a asumir la actitud que hemos apoyar los trusts eléctricos, pero Edison, el adoptado en presencia de los avances del trust negociante, Edison el fundador y principal eléctrico.

ó al mundo ayer deteniendo a los turcos y financiero principalmente.

El viaje del jese técnico administrativo El Amor de los Libros de educación a El Salvador

teza de que el jefe administrativo de educación primaria don Ramón Rodríguez, saldrá para El Salvador a mediados del mes entrante.

Acompañará en ese viaje al señor Rodríguez, don Amando Naranjo, director de escuela, joven éste que ha

Podemos informar con cer- logrado sobresalir por su esfuerzo, su inteligencia y su amor al estudio.

> Este viaje de los señores Rodríguez y Naranjo es correspondiendo a la visita que meses atrás hicieran los maestros salvadoreños a esta capital.

La nota política de Puntarenas

Se dice que se unificaran la Gobernación y la Comandancia de Plaza en un solo puesto

mentario:

se piensa en la unificación ría Ríos ocupará el puesto de la gobernación y la co- de primer comandante de mandancia de plaza de la policía y don Gerardo Mc ciudad de Puntarenas, para 'Adam pasará a ocupar la go-

gobierno en el sentido de caso en la capital. conseguir pronto esa refundición de puestos.

Pregoneros necesita EL SOL

Entre algunas personas Tal acontecimiento se da hemos oído el signiente co- como un hecho, y hasta se nos dice que, una vez que Desde hace algunos días ello se haga, don José Madejarlas en un solo puesto. bernación con el recargo de A este respecto se nos in-, la comandancia de plaza.

forma que se están interpo- A este respecto se están niendo influencias ante el haciendo las gestiones del

> Suscriba nuestra serie «VELOCIPEDOS» Un colón cincuenta céntimos por semana CICLO CLUB

Zapatería de Emilio Varela

50 varas al oeste de EL COMETA, contiguo a la Panadería Francesa

Especialidad en calzado fino para señoras y caballeros.

En su elaboración se usan los cueros más en moda.

Sus materiales y trabajo son garantizados por la misma selecta clientela.

LINEA NORTE - PACIFICO

El moto barco RIALTOde 10000 toneladas llegará a Puntarenas el día 29 de Junio aceptando carga y pasajeros para El Salvador, Guatemala, San Francisco (California) Vancouver (Canadá).

Vino Gratis - Trato Esmerado

Para informes dirigirse a los Agentes

General Agencies and Trading Co. S. A.

Ap. 1048

Tel. 3201

estamos defendiendo desde las columnas de diferentes aspectos sociales, ha municipalizado los servicios eléctricos y los servicios de gas. Servimos al público, no a intereses pri- El ensayo ha sido satisfactorio y los precios

Se ha abusado del nombre de Edison para accionista de la Edison Works Co. no está La municipalidad de Viena, modelo de calificado para hablar de un negocio en el que omunas y asiento de una civilización que sir- está interesado en todos los aspectos, en el

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

endurece las costumbres, y acusarse de ello más que a los bibliófilos son los hom- las vicitudes de la existenbres más amables del mun- cia y a la brevedad de la vido. ¿Qué acción puede ha- da. El mar se lleva los monber más honesta, que colo- tones de arena; el comisacar, como lo hacen ellos, li- rio dispersa las colecciones. bros en un armario? Esto Y no obstante eso, no querecuerda mucho en verdad, de hacerse nada mejor que la tarea a que se entregan montones de arena a los los niños cuando edifican seisaños y colecciones a los pirámides de arena en la o- sesenta. De lo que hacemos rilla del mar. Trabajan no perdurará nada, y el aen vano y todo lo que cons- mor de los libros no es más truyen será destruído pron- vano que los demás amores. to. Sin duda ocurre así con las colecciones de libros y de

El amor de los libros no cuadros. Pero no puede

Anatole France

El ingreso de fondos a las tesorerías escolares durante el año pasado fue de \$\psi\$ 499,000.00

El jefe de la contabilidad los gastos de C 438.560,00. escolar nos manifestó que Las cuentas por fondos naactualmente a aquella ofici- cionales a favor de las junna está preparando el infor- tas de educación produjo en me correspondiente al año ese año la suma de...... anterior de todas las tesore- \$\mathbb{C}\$ 227.781,10, y los fondos rías escolares de la repúbli- en concepto de destace.....

De ese informe se desprende que el ingreso de fondos a dichas fesorerías la visación de libros que alcanzó a la suma de constituye una labor ardua C 499.0039 habiendo sido y de atención.

C 38.637,00.

También se está haciendo

Plan para el sorteo del 30 de Junio de 1929

Emisión de 8,000 billetes a razón de 9 20-00 cada uno divididos en vigésimos, a 9 1-00 el vigésimo 6

Valor en premios: 100,800. colones

1 premio mayor de 6 50.000..... 30.000-00 8.000-00 8.000 4.000..... 4.000-00 1,000-00 1,000.... 500..... 1.500-00 3.000-00 200 10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de 9 200-00 c/u. 2.000-00 10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de / 100-00 c/u. 1.000-00 79 terminaciones a las dos últimas cifras del 7,900-00 primer premio, de 9 100 cada una..... 720 tarminaciones a la última cifra del primer premio, de 9 30-00 cada una..... 21,600-00

845 premios

Valor....

100,800-00

El Número 2081 es el de Robert

Pidalo si necesita ARTICULOS GARANTIZADOS

CONSULTORIO MEDICO

ANALISIS CLINICOS

Heces — Orina — Esputo y — Sangre HORAS: DE 10 a 12 m. y de 2 a 5 P. M.

HUMBERTO ZAMORA VARGAS

FARMACÉUTICO Tel. 2455

Apar. 64

25 varas al oeste de la Imprenta Nacional

Instalación de una oficina radio-telegráfica en Limón

del ramo.

si es posible.

· Para la instalación de una oficina radiotelegráfica y su equipamiento en la ciudad de Limón, a efecto de que supla los servicios telegráficos públicos, se autoriza al ejecutivo para invertir hasta la suma de mil colones, según el proyecto respectivo.

Los servicios de esta estación se harán directamente con una estación de San José y con las que así lo dis-

El secreto de Alemania

Por qué son notables los alemanes? Por la música, dirán algunos; por las ciencias, diran otros; por el arte de la guerra, exclamarán varios.

Pues bien, los alemanes son notables por muchas cosas, pero especialmente por una que los ha hecho famosos en todo el mundo. Suya es la ciencia y suya es el arte de la fabricación de Cerveza.

Traube se ha provisto de maquinaria alemana y recetas alemanas y de mercaderías alemanas para producir su famosa Cer-

CATRES

..........

Tiene que ver nusstro surtido antes de comprar CICLO CLUB

La Tienda MIL COLORES

Trajo especialmente de Londres un Magnifico CORTA-DOR INGLES titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios recibidos en efectivo.

Enrique Yankelewitz

Frente a La Alahambra Tel. 2119

CUAJANI JORDAN

ESPECIFICO QUE CURA EL ASMA

Teléfono 2812

Una buena labor detectivesca en Siguirres

Fue descubierto el autor de un robo

vó a cabo en Siguirres con motivo del robo cometido en

Adultos y Niños

sin ninguna

contraindicación

Una magnifica labor de y quien venía en el tren de detectives fue la que se lle- pasajeros de Limón rumbo a la capital.

A este señor le habían roperinicio de don Manuel bado una balija conteniendo Martínez Jiral, colombiano muchos objetos de valor, además de otras cosas.

> Inmediatamente se dió aviso a las autoridades de policía las que emprendieron una labor activa en las diligencias de su cargo.

Como consecuencia de esas investigaciones, se detuvo a un individuo llamado Carmen Casares, quien al día siguiente de permanecer en la detención, confesó ser el autor del robo.

Los objetos robados los había ocultado entre unos matorrales como a ciento cincuenta varas del centro de la población.



Sastrería

J. A. Cambronero

100 varas al sur del Palacio de Justicia

Información de la serie Centro América. Se entregan vestidos a pagos convencionales. Garantizo formalidad. Si no desea tomar paret en esta serie, le podemos dar suvestido siempre que nos garantice dicho crédito. Para talles al respecto pase Ud. a la sastrería.

Acaba de llegar a la

BOTICA VARGAS

Apartado 716

Reconstrucción de Glóbulos Rojos

ponga la dirección general

cios interiores no podrá ser

más de un cincuenta por

ciento más alta de la tarifa

telegráfica actual o a la par

La tarifa para los servi-

Anemias

Por el Hígado de Ternero

Tratamiento de Whipple

Presentación

ADULTOS: Cajas de 6 ampollas 1 ampolla 10 c. c. 125 gr. higado.

NIÑOS: Cajas de 12 ampollas 1 ampolla 2 c. c. 25 gr. higado.

DOSIS: 1 a 3 ampollas por día.

Absorción Fácil, Tolerancia Perfecta con el

En Ampollas Bebibles

Laboratorio du Marais. A. Roland--París.

IMPORTADOR EXCLUSIVO PARA COSTA RICA:

Horacio Acosta García

Todo lo más barato donde TOMAS FERNANDEZ

Constructor Contratista Los edificios construídos son mis mejores credenciales. Completa garantía

Enrique Cappella

MUNDO AL DIA

Rusia y la Gran Bretaña

Inglaterra es uno de los pa ses más conservadores del mundo, pero tiene un conservatismo raro que la mantiene alerta y despierta en una forma que no les ocurre a los naciones que alardean de liberales.

Inglaterra que es el país que tiene más literatos en el mundo y es uno de los más industriales, necesita del mercado ruso para la colocación de sus productos y ha transado al fin de cuentas con un régimen que es la antitésis del sistema británico.

Los intereses son más fuertes que los principios.

El estado en los negocios

Estado mixto con un pie en la tradición de Spencer y otro pie en las teorías modernas que requieren del estado viva participación en las actividades de utilidad pública, Costa Rica se complace de tiempo en tiempo en ofrecer a la contemplación del país las cifras y los balances y las ganancias de las empresas de la nación, gobernadas por la administración oficial.

Cómo es posible - e dirá la gente, que en vista de esas magníficas experiencias económicas se hayan entregado empresas de utilidad pública a la codicia de compañías extranjeras?

Poincaré y las reparaciones alemanas

El primer ministro Poin- tolado. caré que tiene en su crédito la guerra última y la salvación financiera de Francia de la debacle causada por la baja del franco, está defendiendo el tratado de Versailles, la ocupación del territorio del Ruhr y el plan de reparaciones que propuso el american Oweu D. Young para el arreglo de las deudas alemanas con los aliados.

Mientras Poincaré hace la escuelas particulares. apología de su obra, los veterauos de la guerra protestan por esos arreglos y el domingo fueron disueltos por la policía por sus actitudes belicosas.

Honorarios médicos sujetos a una tarifa

Los médicos, algunos de los principales se oponen a la fijación de una tarifa que señale el valor de sus servicios profesionales.

En un escrito en un dia- El hambre en Vilma rio de la mañana hacen la apología de la función del médico, que es la misión del apóstol, y abogan porque el límite de los honorarios sean de capacidad financiera del paciente para pagar.

Extraño criterio en una profesión que como todas las profesiones tienen por fin la conquista del dinero. y por tanto debe estar sometidas a una tarifa que regule sus operaciones en la misma forma que se regulan los honorarios de un profesor.

El profesorado es un apos-

Validez de los estudios cursados en establecimientos privados

presentado uno que merece países cultos y que operan en estudiarse para determinar países civilizados. la situación de los estudiantes que siguen cursos en las niñas para y hombres para

los estudios "tomando como ropa, en pleno Estados Unibase los que siguen en los dos. Los moros están usanestableclmientos docentes si- do los mismos medios y se milares del estado» y confia: han dado a la tarea de romos que el proyecto tenga bar chicos para pedir rescala aprobación de la mayoría te. de la legislatura.

Si el gobierno tolera estos establecimientos permitiéndoles funbionaa justo es que les de a los estudios que han establecido la validez correspondiente.

la ciudad que se disputan de ser más enérgica y más rusos y polacos, el hambre sana que la forma de gobieramenaza a la población en no regido por parlamentos la forma aterradora que asu- que se entretienen en vanas mió hace unos años en el discusiones y en luchas parsur de Rusia.

80,000 personas, es el conuna ciudad regular de se- sistema parlamentario. gundo orden, es una figura alarmante que demuestra la mala distribución de la población en el mundo. Mien-

tras allá se mueren de hambre en América las cosechas se pierden por escasez de hombres y los campos están abandonados.

Los moros y la maffia

Extrañas afinidades ofrecen las modalidades de los En la serie de proyectos salvajes con las costumbres que los amables diputados de ciertas organizaciones, intervienen a sus ocios se ha que surgieron a la vida en

La maffia sustrae niños y exigirles rescate y el nego-Se trata de dar validez a cio se transa en plena Eu-

La dictadura en Yugoeslavia

El régimen parlamentario fracasa en países cultos gaciones y Consulados. y a la lista de Italia y de España y de Grecia hay que sumar la adición de Yugoeslavia que ha adoptado por esta eficaz forma de gobier-En la frontera polaca, en no, que tiene la propiedad tidaristas.

Italia progresa más que tingente que podría poblar Francia que se rige por el

Suscribase a este diario

El proyecto de la secretaria de seguridad pública

El pabellón nacianal podrá ser izado en los edificios de las municipalidades

Una reforma al escudo nacional

pública, previa la expo- estampado en colores el Essición del caso, presentó a cudo de Armas de la Repúla consideración del congre- blica, en la faja roja, dentro so el siguiente proyecto de de una elipse blanca de trein-

Los artículos 20, 40, 70 y 8º del decreto Nº. 18 de 27 de noviembre de 1906, se leerán como sigue:

Artículo 2º-El Pabellón Nacional se izará en las residencias de los Supremos Poderes, las Secretarías de Estado, las Gobernaciones de Provincia, las Capitanías de Puerto, las Municipalidades, las fortalezas, los cuarteles de armas y los campamentos militares. Podrá enarbolarse también, en el extranjero, en nuestras Le-

Artifoulo 49-El Pabellón a que se refiere el artículo 29 medirá dos metros de largo por un metro veinte centí-

La secretaría de seguridad metros de ancho y llevará la centímetros en su eje mayor por veinte en el menor, cuyo centro quedará a sesenta centímetros del extremo del Pabellón sujeto al asta.

Artículo 70-La bandera de los barcos de guerra y buques fiscales será en un todo igual a la que prescribe el artículo 49

Artículo 80-Las de los botes de las Capitanías de Puerto y barcos de guerra o fiscales tendrá un metro de largo por centímetros de ancho. La elipse blanca será que quince centímetros en su eje mayor por diez en el menor y su centro debe quedar a treinta y cinco centímetros del extremo de la bandera sujeta al asta.

Algunas palabras del diputado El Pérez sobre el proyecto de

las cantinas escolares

El diputado don Juan Ra- se dicen tantas cosas. Pero fael Pérez nos hizo el si- en vista de que en la cámaguiente comentario respecto ra de diputados no encontró

to de cantinas escolares. hubiera favorecido con el el valor del timbre que ahohecho de tocarme dictami- ra se coloca en los envases nar en el nibilísimo asunto de cerveza a cinco céntimos, de cantinas. Bien sabido es pues nuestro viejos legislapor los que tuvieron la pa- dores no tuvieron en la ciencia de leer las crónicas mente al crear ese impuesto parlamentarias al tratarse de dos centavos que tales de este asunto a su debido impuestos deben ir de acuertiempo, cómo me pronuncié do con nuestra moneda fraccon entusiasmo en apoyo de cionaria, pues uno de dos este proyecto declarando que centavos, solo da el chance esa era una de las mayores de gravar al público consuaspiraciones del partido re- midor con cinco centavos formista, buscando el medio sobre los productos que se de trasnsformar la escuela en una madre que atendiera integralmente las necesidades del niño que a ella asiste, pues yo más que nadie, por estar en contacto con las clases menesterosas de la república, se de los chiquillos que van a la escuela con solo un pedacito de tortilla y una botella de aguadulce.

Solamente objeté este proyecto en lo que respecta a los escasos recursoo que se trataba de arbitrar, por lo que hube de proponer que gravara con un impnesto de veinte por ciento sobre las entradas brutas de los turnos eclesiásticos con lo que se conseguiría dos cosas: establecer cursos económicos para dar una mejor contextura al proyecto y dignificar más esos turnos de los que

a su actuación en el proyec- buen ambiente esta proposición, yo he pensado en un Parece que la suerte me proyecto tendiente a elevar elaboran.

Así, pues, yo probé que el estado está dejando de percibir esos tres centavos restantes en beneficio de las cocinas escolares, que es como verdaderamente se deben llamar en el proyecto a que aludimos.

Imprenta EL SOL

LIDIO BONILLA P.

- Pintor, Decorador -

Rótulos y Dibujos

Al Este de la Plaza Estación del Pacífico San José

gran partido de futbol que se jugará el domingo en Heredia

el domingo una interesante partida de futbol, a las nueve horas, en homenaje a don Frydel. Roberto Hernández y don Alfredo Chaves, señora y familia.

El match será entre la primera división del Plaza Víquez y la segunda del Herediano, haciendo de juez don Claudio Arguedas.

Los jugadores de cada equipo son los siguientes:

JUGADORES

Plaza Viquez

Azul y negro

Rodolfo Jones, Cap. José J. Soto, Ernesto Solano, Antonio Mejía, Gui-

En la plaza Flores de la llermo Jiménez, David Carciudad de Heredia se jugará mona, Roberto Ramírez, Arturo Muñoz, Roberto Calderón, Oscar Chacón y Rubén

Guarda líneas: Raimundo

Herediano

Amarillo y rojo

Rafael A. Piedra, Cap.

Otto Lucky, Santiago Bonilla Jeremías Vargas, Carlos Centeno, Rafael A. Hernández, Gonzalo Esquivel, Elías Quesada, Claudio Cortés, Arnulfo Moya y Humberto Lizano.

Guarda líneas: Angelín Bernini.

JUEZ

Claudio Arguedas

Propaganda Ordenada

Ha reflexionado Ud. acerca de las ventajas que le ofrece la propaganda ordenada?

El Departamento de Anuncios de EL SOL

Está organizado en una forma de dar satisfacción a las exigencias de su negocio.

LLAME POR TELEFONO AL 3404 O UNA POSTAL PARA SUMINISTRARLE DETALLES

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La situación de los productores de café se ha agravado con motivo de las noticias alarmantes sobre la baja de precio

Las noticias alarmantes como la de cerrar los crédique ya la baja es muy pe- ductores es la de haberles queña en relación con el obligado a cancelar los salinmenso beneficio que los dos que había pendientes, exportadores obtienen. asunto este que ha puesto

didas tan radicales al estre- vidades agrícolas cafetaleras productor en pequeño, tales tores.

sobre la baja del precio del tos a esòs productores. Hoy café, nos decían algunos día, debido a ese alarmismo productores cafetaleros en fatal, los recibidores de frupequeño, han dado origen ta no quieren dar dinero para una situación grave por adelantado para la próxipara nosotros, situación esa ma cosecha, como siempre que no se justifica en la se venía haciendo, por el teactitud asumida por casi to- mor de grandes pérdidas, dos los beneficiadores, y que según lo manifiestan ellos por consiguienie no tiene mismos. Otra medida que razón de ser, desde luego se ha tomado con esos pro-Cinco o seis puntos en la en apuros a esos cafetaleros.

baja del precio del café no Por lo visto, a quienes se son una agravante para que ha colocado en condiciones los beneficiadores tomen me- desventajosas para las actimo de causar perjuicios al es a los pequeños agricul-

Se reorganiza el personal administrativo del colegio de señoritas

La secretaría de educación Amanuense pública con la refrendación Jefe de inspectoras del presidente, reorganizó el Inspectora personal administrativo del Inspectora colegio de señoritas en la forma siguiente: Directora C 600.00

Secretaria

200.00 200.00 100.00 Bibliotecario 80.00 Encargado del laboratorio 150.00 4 porteras 6 100.00 c/u. 400.00

150.00

Hoy llegó a esta capital el delegado obrero al congreso sindical de Montevideo

275.00

Desde ayer se encuentra en playas costarricenses el joven don Fausto Peraza, líder del obrerismo capitalino, y quien fue como delegado del grupo Arco al congreso sindicalista que se celebró en Montevideo.

Por el tren de pasajeros giera. de Limón ingresó hoy a esta capital, después de haber hecho una actuación magnífica en aquel congreso.

Los amigos del jóven Peraza han celebrado con entusiasmo su regreso.

Pronto dará a la agrupación obrera a que pertenece un extenso informe de sus labores y de las impresiones que en Sud América reco-

EL SOL defensor de las clases débiles y de los derechos proletarios, presenta su cordial saludo de bienvenida al estimado joven Peraza.

Página de la Sociedad A cargo de G. ULLOA

Viajeros

cap tal el sencr don Santiago Rodríguez y su señora esposa doña Micaela de Ro- Enfermo driguez.

encuentra aquí, en vía de Pacheco, elemento de la sonegocios, el comerciante don ciedad herediana. Miguel Chaverri.

Del puerto de Limón hace días está entre nosotros Procedente de la ciudad el señor encargado de los de Heredia vino ayer a esta negocios de la Limón Trading Co., Mr. Reuben.

Hace muchos días se encuentra enfermo y de algún De la misma ciudad se cuidado el señor don Juan

impone su enfermedad, su quito mejor de salud.

hijo el doctor don Oscar Pa- Nos alegramos y nuestro checo dispuso su traslado a deseo es que recupere muy esta capital y se encuentra pronto su salud. en casa del doctor.

EL SOL siente sinceraramente la enfermedad que sufre el señor Pacheco.

pronto de su dolencia.

La estimable señorita Para ser atendido como lo Claudia Trejos sigue un po-

Procedente de los Estados Unidos llegó la simpática Deseamos se restablezca señorita Lily Artavia, quien Adolfo Maroto. había ido a esa nación con el objeto de hacerse una curación.

> La distinguida señora do- estimable caballero D. Franña Ramoncita de Castro re- cisco Murillo R.

gresó de la república de Pa-

Presentamos nuestro saludo a la distinguida viajera.

Para Panamá salió don licada de salud.

Sigue delicado de salud el

EL SOL hace votos por su pronto restablecimiento.

La estimada señora Victoria López se encuentra de-

Un feliz viaje le deseamos. Le deseamos una pronta

De Heredia regresó don Rafael Meza.

Confidencias Femeninas

San José, junio 17, 1929.

Estoy pronta a casarme con un mozo extranjero que conocí en un viaje que hice a Panamá y desearía que Úd. me orientara acerca de las costumbres del país que tendré que adoptar como patria.

Mi futuro es polaco, de origen judío y tendré que vivir en Lemberg, donde él piensa radicarse en negocios de textiles.

Affma. amiga,

ZOILA

Lemberg es una ciudad moderna y una de las más terrible. mportantes de Europa.

San José, 10 de 1929.

Señor Director de EL SOL

Soy una colegiala que siempre me esfuerzo por no perder ningún año y llevar buena nota. Estoy en II año pero-no sé que me pasa que estudio y cuando me llaman nada se.

Tengo una amiga que se llama Nena que no estudia y todo lo sabe. Dirá Ud. señor de EL SOL que ella es muy seria y yo nó, y que por eso estudia mejor que yo. Pero es todo lo contrario, es una charlatana y hace reír a toda la clase.

Un día fuí con ella al Moderno y yo en toda la película estube pensando que el día siguiente nos tocaba historia y sin estudiar. Esa noche yo estudie hasta muy tarde y Nena no estudio nada. Otro día en la mañana ibamos al Colegio y ella iba repasando un cuaderno, pero yo decía no sabe nada. Me llaman a mí que había estudiado tanto y me pusieron un 3 y a Nena un 1. Podría Ud. decirme señor de EL SOL por qué ellas que no estudian todo lo saben y yo nó?

Su affma,

CARMEN

Permitame querida amiguita que le aconseje a V. que estudie mucho y que se aplique bastante en las clases para obtener notas altas.

San José, junio 18, 1929.

Un hombre mayor me sigue desde hace tiempo y mi familia se opone por razones de diferencias de edad. Es rico y muy buena persona, me lleva 27 años y desearía oir - su opinión.

Qué le parece a V. este match?

No le amo pero no me desagrada y creo que sería feliz a su lado porque me ha prometido llevarme a Europa. Conoceré Paris que tanto ambicion), visitare Italia y octo spercibirás la plenitud de tu sér, lugares interesantes.

Como soy menor de edad estoy subordinada a la potestad de mis padres, a quien quiero convencer de la vaciedad de los argumentos que oponen a este matrimonio.

Con afectuosos recuerdos soy suya affm.,

MARINA

Si V. ama a ese caballero no tienen justificación los temores de su familia. En Europa es muy común observar matrimonios en que el hombre generalmente es dos veces mayor que la mujer.

SanJosé, junio 18, 1929.

Deseo hacer estudios en el extranjero y desearía saber si los cursos que he hecho en este país me serán acreditados.

He obtenido diplomas y calificaciones altas pero temo que mis cursos no sean aceptados en el exterior.

Tenga la amabilidad de darme su opinión sobre este

Affma.

LUCILA

Depende del lugar que V. elija para hacer sus estudios. Hay convenciones y tratados que reglamentan estas cuestiones.

Dirijirse a la secretaría de relaciones exteriores para que la ilustren sobre el particular,

San José, junio 20 1929

Estoy engordando demasiado, aumenté siete libras en diez y nueve días y desearía conocer un remedio que me curara de esta dolencia que me aterra de una manera

Imaginese que soy baja de estatura, que pesaba normalmente 120 libras y con esas 7 libras he tenido que hacer reformas en los trajes.

Mi gordura empieza a llamar la atención y quiero encontrar medicina que cure el mal a tiempo.

Soy maestra de escuela y probablemente la sedentaria vida que llevo ha influído para aumentar mis carnes.

Le anticipa las gracias más sinceras una

MAESTRA DE ESCUELA

Notas Sociales

Rogamos a nuestras lectoras comunicar cualquier eyento social de interés al teléfono 3404

Parábola de los espejos

-Decias?

-Que estando tú enfrente a mí, no persibes la pureza de mi lámina en que envejecieron tres generaciones de artifices. Tú mismo, con un poco de atención, detalle por detalle, en la virtud reflexiva de mi naturaleza, que hizo decir a Lao Fu: "Tu espejo. Kan, es perfecto como el alma de un justo".

-Eres puro, en verdad. El oro está tan hermosamente pulido, que no desfigura los tonos que devuelve; es tan pálido que su coloración se desvanece, y es tan rico, que ha provocado la envidia real.

-Lika Nao me poseyó, y en mí atormentó sus cabellos de loto. Una vez Siang, el sabio, adivinó el resplandor de mi lámina en los ojos de Lika, y desde entonces Lika Nao sintió que sus pupilas se teñían del color de ánima, del color del cinamono

Así se descubrió su coquetería y sus amores solitarios.

ka; se suicido con ana espina de

Conozco bien la historia de Li-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

rosa y el Emperador se interesó en adquirirte . . .

Sí. Pero, cómo abandonaba yo a Kan Salk, el persa pulidor de espejos, cuya genealogía entera he reflejado? Me parecía que al cambiar de rostros, el oro exudaría lágrimas, y las lágrimas desfigurarían la serenidad de mi luna clara. Pero, y tú?

-Ah! Yo? Poco tengo que

contar al 'ado de tus grandezas. Porque tú, después de reflejar las imágenes simples, multiplicas visiones e inventas pensamientos. Tu luna es pura, luminosa y envidiada, pero tu imaginación lo tuerce todo y tu vanidad mancha

lo que tus lágrimas respetan.

Pobre, de bronce como soy, trajín de mercaderes y consejero de barriadas bajas, he aprendido a conocer que la pureza exterior es el talento de la carne. Yo, en cambio, no tube sino una fortuna: reflejar el rostro del Señor-Budha, a la sombra del plátano sagrado.

RAFARL CARDONA

Caminar es uno de los ejercicios más usuales para conseguir que la gordura no teme incremento. Evite comidas grasosas, y haga una dieta regular comiendo muy poco pan y harinas y dulces.

San José, junio 20, 1929.

Aprovecho esta ocasión para pedir a V. se sirva darme una receta para preparar «Pure de lentejas». Me interesa mucho la página femenina y V. notará que no me dirijo a V. pidiendo consejos sobre cuestiones amorosas sino que apelo a sus servicios para hacer platos para mi marido y mis hijos.

Su atenta servidora,

MUJER CASADA

Se pondrá a cocer las lentejas en caldo de puchero, con un poco de tocino, dos zanahorias, dos cebollas rehogadas en manteca y dos clavos. Después de completa coacción, se pasan por colador y si está demasiado espeso, se aclarará el pure con caldo.

Se cuece en una cacerola. Se sirve vertiéndole sobre

cortezas de pan fritos.

Para vigilia puede emplearse este pure sustituyendo el caldo de puchero con caldo de pescado o legumbres, y el tocino con aceite.

San José, junio 20, 1929.

Una amiga mía de colegio me robó un novio y esta ocurrencia me hizo mucho daño porque perdí desde entonces la fe en la lealtad de las mujeres.

Me desilusioné completamente, pero en el curso del tiempo olvidé el pasado y quise empezar de nuevo. La casualidad me puso en contacto con un mozo que más tarde supe que era el novio actual de la amiga que me había traicionado.

Me entregué de corazón a la obra de vengarme de la traición de la amiga y en poco tiempo logré arrebatarle la

La amiga vino a verme, me pidió perdón, pero sus palabras no me conmovieron. Gocé en la venganza, pero medilando más tarde, he sentido profundo arrepentimiento.

Desearía oir su valiosa opinión sobre este asunto para acallar mi conciencia.

Cordialmente suya,

INÉS

Su arrepentimiento es la mejor disculpa de su actitud que por otra parte estaba justificada por la traición de su mejor amiga.

San José, junio 20, 1929.

Fn la Geisha una opereta italiana? Tengo una apuesta con una colegiala respecto de este asunto. Ella dice que la opereta es alemana.

Conozco un poco de música y he obtenido las mejores notas en las clases, pero ignoro la historia de las óperas y de las operetas. Debo decirle francamente que a mí me gusta más Don Exuperancio que la música clásica. Qué quiere V? El oído se ha acostumbrado a esta música ruidosa y sin melodía y me es dificil volver sobre mis pasos.

Afta. servidora

ELISA

La opereta «Geisha» es inglesa. Fue compuesta por

Imprenta EL SOL

VARIEDADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY VIERNES 28 DE JUNIO HOY

A LAS 7 .-- La soberbia obra religiosa.

CHRISTUS

ALAS 8.30 .-- POPULAR. POPULAR. Por 20% vez

LA TEMPESTAD

con John Barrymore y Camila Horn

ENTRADA: 50 Centimos

MAÑANA sábado, - Gran RE-ESTRENO

con artistas de la Comedia Francesa.

DOMINGO. Sensacional ESTRENO PATHE

BOTONES DORADOS

Creación de JACQUELIND LOGAN Y WILLIAM BOYD.

JACK

Lconomicos AVISOS

Hotel Latino

Aseo esmerado. Servicio a la carta. Honradez, seguridad y respeto en el lema del negocio. Todo pasajero que visite este hotel quedará satifecho.-Teléfono 2464, 400 varas al norte de la Botica Oriental. -

Al público

Antes de encargar su calzado, haga una visita a la ZAPATERÍA SANCHO V ULLOA, donde encontrará modelos artísticos y variados, precios sin competencia y trabajos que la casa se complace en garantizar.-Teléfono 3076. Frente Botica Grillo.

Vermicida Infantil

Remedio heróico y del todo inofensivo para los niños.-Infalible para expulsar las lombrices y parásitos intestinales.-Unico Depósito SABORIO Hnos. San José, -Teléfono-2370 Apartado 192.

Hotel Victoria

Cuartos inmejorables. En su género lo mejor en San José. Comidas a la carta. Honradez higiene y esmero, es el lema de este hotel. 125 varas al Norte del Mercado. Paso de la Vaca.

Atlantic hotel

Situated 50 yards from Palace of Justice, directly in front of Orange-Crush factory. Offers to the public in general. Clean and comfortable rooms. Meal service to order, cakes, Ice Cream as per desire. Prices moderate all attention given to boarders English spoken. San José, Costa Rica. Telephone 3271.

Jardinería «El Porvenir»

Autignamente de Braghiroli y ahora de José Piedra.-Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Penitenciaría. San José, Costa Rica.

Taller Eléctrico de Juan Rafael Acuña

Electricista-Montador.-Teléfono Nº 3280. Montaje de Motores. Instalaciones de todas clases. Reparación garantizada de cocinas, hornos, plantillas, calentadores y planchas. Reparación y limpieza de máquinas de escribir, victrolas y registradoras. Se hace toda clase le llaves y llavines. Cambio de combinaciones: sistemas especiales. Avenida 18.-y 38. 150 varas al Este del Almacen Robert.

Cajas de Hierro

Las afamadas Cajas de Hierro en las que después de un incendio se encuentra intacta en ellos, la importante documentación, los vende a pagos don Rómulo Artavia. 75 varas al norte de la botica El Cometa.

Taller de Electricidad, Hojalatería y Fontanería

De Francisco Rosales J. 25 varas al Norte de la Imprenta, Alsina. Especialidad en reparación de Cocinas Eléctricas y Aparatos de Calefacción, Instalaciones Eléctricas. Servicio hasta las 10 de la noche. Teléfono 3250-San José.

Lia de Montero

Profesora y traductora de Inglés y Castellano, con práctica en el Colegio Berlich de los EE. UU. y veinte años preparando a los estudiantes aplazados del Liceo y demás colegios nacionales. Apartado 1208. Habitación: lado Norte Pulpería del Río de la Plata.

Lia de Montero.-Spanish and English translator and teacher of both languages, 20 years of practice.

P. O. Box 1208.

Residence next to Pulpería "Río de la Plata"

Taller Mecánico

Depósito de toda clase de maquidarias, - Cepilladoras, Máquinas de Aserrar, Motores, Poleas Descascaradoras de Arroz, equipos completos. - Compra y venta de toda clase de maquinarias, LEON RO-JAS G.—Teléfono 2526.—50 varas al este de El Laberinto.

¡Muebles!, !Muebles; y más ¡Muebles!

El Almacén de Muebles más surtido en Costa Rica; casa de dos pisos llenos de muebles, usted puede adquirirlos por el precio que

Se compran y venden propiedades. Fernando Asch & Co., 125 varas al Este del Teatro América, Av. Central. Teléfono 2004, Apartado 904.

Garage

Garage Alfaro autos nuevos, bien equipados y con tarifa a la vista. NOE ALFARO. - Teléfono 3128.

Almacén y Fábrica de Muebles "Mujoz Hermanos"

Ofrece al público toda clase de muebles y a la vez colchones de superior calidad. En este establecimiento se garantiza todo lo que se vende o salga de su fábrica. Después que pregunte los precios en los demás establecimientos pase usted por donde nosotros, 50 varas al Norte del depósito de maderas de los señores Bárbara & Neurchr.

dro de Coronado vende el

Dr. MAX FISCHEL edificio de Correos.

Compramos: Créditos litigiosos, derechos hereditarios, hacemos mortuales, denuncios, levantamos títulos supletorios. - Apartado No. 453

Manuel Antonio Bonilla N. Se hace cargo de negocios judiciales.

Bufete del Licenciado Claudio Castro Saborio, contiguo a "La Tribuna".

BILLAR! UNO DE LOS MEJOres en el país; mil colones. Costó 5.000 con 15 bolas. Informes en esta Administración.

caderías frescas.

Lotes---céntricos en San Isi- Oficina de Abogacía y Notariado .-- De los Licdos. Manuel Isaac y Raúl Ugalde Dirección: parte norte del Gamboa .--- Costado Sur del Seminario.

Imp. Alsina.

Harinas frescas---de muy buenas marcas donde ABRA HAM BRESCIANI .--- Teléfono 2047

Cuando falle su carro .-- Urge mandarlo al Garage "EL ROSENKRANZ"

Sanarrusia y Leitón La India .-- Almacén de mer- Lado Sur Teatro Nacional

Al público .--- Servicio de Abogacía y Notariado de Horacio Alvarado y Francisco Calderón.---50 varas al Sur

La más perfecta para alimentación de niños Siempre uniforme y segura de su acción

De venta en la

Farmacia Americana - Nueva Botica del Carmen Unidas para dar a Ud. un servicio cada vez mejor

GUSTAVO BRENES

EMPRESARIO CONSTRUCTOR 300 varas al Sur del Teatro Moderno Apartado 1202 Teléfono 1163

FABRICA DE MOSAICOS

Variado surtido en macetas y balaustradas Los mejores materiales y a precios más bajos También materiales de cloacas del país y extranjeros

EMPRESA DE TRANSPORTES

Equipada con potentes y modernos camiones San José Costa Rica

LLAMEAESTETELEFONOYSERA ATENDIDO INMEDIATAMENTE

EXCELENCIA EN MATERIALES DE CONSTRUCCION

En este Depósito encuentra usted arena ladrillo, cal, mezcla y piedra quebrada de todo tamaño

POR MEDICOS, FARMACEUTICOS, HOSPITALES Y CLINICAS

Han demostrado el valor curativo del "PARASITOIDES ZUÑIGA", sobre las lombrices, amebas yankilostomas.

Depósito teléfono: 2057. Botica Tropical. San José.

Imprenta EL SOL

United Fruit



SERVICIO DIRECTO DE VAPORES



Fácil consxión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SI-XAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena.

NUEVA YORK

Servicio semanal con los vapores CALAMARES, PASTO-RES, TOLOA, ULUA.

Llegan a Limón los jneves por la mañana procedeutes de Nueva York vía Habana v Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la Haaana.

NUEVA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores COPPENAME, SARA-MACCA y SURINAME. Llegan a Limón el día viernes por la mañana con procedencia de món el día 5 de Julio próximo, Cristóbal para Nueva Orleans a Puerto Limón los Jueves por el día lunes eu la tarde.

SAN FRANCISCO

Servicio semanol con los vapores «LIMON», «ESPARTA»,

«SAN JOSE», «SAN MATHO» y «LA PERLA». Llegan a Limón tos sábados pot la mañana . procedentes de San Francisco, vía Canal de Panamá, y salen para San Franciscs por la misma ruta los domingos en la mañana.

INGLATERRA.

Servicio quincenal con los vaporee ARIGUANI, CARARE, y CAVINA.

Principiando con el vapor CA-RARE que saldrá de Puerto Li-Nueva Orleans, zarpando de es os vapores segu!rán llegando la mañana procedentes de Avonmouih, vía Bárbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth, vía Kingston los Viernes por la tarde.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los subagentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados, en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Co

Limón, 28 de junio de 1929.

M. M. MARSH, Administrador

EXAMENES CIENTIFICOS DE LA VISTA

ANTEOJOS DE TODAS CLASES Y PRECIOS

Consultorio Optico Rivera

Frente al Hotel Francés

PUGILISMO

Cierta vez un joven paliducho, de constitución endeble, nos manifestó su deseo de aprender a boxear. Su aspecto frágil nos hizo preguntarle cual era el motivo que lo había impulsado a tal resolución.

El joven contestó que desde muy pequeño había sentido grandes deseos de emular las proezas de los gloriosos artistas del ring: que deseaba ser un hombre fuerte, admirado, y que estimaba encontrar en el rudo deporte del pugilismo la realización de todas sus ansias, de todos sus sueños.

*Este muchacho nunca llegó a ser boxeador. Ni siquiera logró aprender los elementos del boxeo. Su caso es típico. Muchos jóvenes acuden al boxeo como medio de mejorar sus condiciones físicas y tras breve entrenamiento se ponen los guantes contra un compañero más fuerte, éste los lastima seriamente, y iadiós afición!

El boxeo es el deporte q' más preparación exige. Los ejercicios de preparación de un boxeador son muchos y muy duros; y únicamente aquellos que posean excelentes cualidades físicas deben practicar este deporte.

Antes de ponerse los guantes. el nobel boxeador debe tomar en consideración el desarrollo de su cusrpo, el endurecimiento de sus músculos y la vitalidad de su organismo. Mientras más tiempo zarse con preferencia sobre todos se dedique al factor entrenamien- los demás, son los siguientes: las to más facilidad se encontrará pesas dobles o pulleys. Estas no para asimilar las lecciones, y pa- deben pesar más de cinco libras. ra soportar el castigo que nece- El punching bag, cuya utilidad sariamente tiene que recibir todo para desarrollar la vista es granprincipiante. Desde luego, es de; el saco grande, que no debe indispensable el valor personal; rellenarse nunca de arena, sino valor para recibir los golpes sin de un material suave para q' las amedrentarse y serenidad para manos se manteugan flexibles; devolverlos debidamente, y sobre la cuerda para bailar la suiza, q' es e particular queremos adver- desarrolla los tendones de las tir que el valor está en relación pietnas y los músculos del musdirecta con la fuerza física. La lo; y por último, los guantes de mayoría de los hombres valero- boxeo que para el entrenamiento sos son magnificos ejemplos de deben pesar 16 onzas y tener dovigor físico. Un hombre fuerte ble muñequera si es posible.

generalmente tiene confianza en su potencia y en consecuencia posee valor para emprender empresas difíciles. Un hombre débil, por el contrario, sabe que su organismo no resiste un esfuerzo grande, y no puede tener valor. a menos que sea valor temerario cuyo empleo es de dudoso éxito en cualquier contienda deportiva que exige la fuerza como base fundamental para vencer.

Todo lo que se diga sobre el debido entrenamiento para practicar un deporte tan fuerte como el boxeo es poco, y queremos por ello, significar la importancia de la dosificación del ejercicio. Un gran porcentaje de peleas se pier den por falta o por exceso de preparación; el boxeador no ha sabido encontrar el justo medio y ha caído en una de estos dos faltas. Hemos visto un sinnúmero de novatos que prometían desarrollarse en magnificos boxeadores malgastar sus energías y arruinar su 'chance' por el uso de ejercicios inadecuados. Cuando han subido al ring, han recibido un castigo cuya impresión les roba todo deseo de continuar practicando el deporte, tronchando una carrera que podía haber sido brillante.

APARATOS PARA EL EN-TRENAMIENTO

Los aparatos que deben utili-

LA CONSTANCIA EN LOS EJERCICIOS

Para obtener resultados satisfactorios es necesario la constancia en el entrenamiento. Muchos escritores y críticos de boxeo.veteranos que han visto en acción a los púgiles de antaño, aseguran que los Jeffries, Fitzsimmons, Sharkey y Sullivan no han sido superados, ni siquiera igualados por los "heavies" de la actualidad. Muy cierto es que la presente generación de boxeadores no puede compararse con la anterior, y esto es debido a la vida tan muelle y regalada quellevan los boxeadores de ahora. Sullivan, Jeffries y Sharkey, eran hombres muy fuertes antes de convertirse en boxeadores. Acostumbrados a realizar labores durísimas cotidianamente, poseían músculos de acero, y no encontraban en el boxeo sino un deporte "hecho a la medida" de su fuerza extraordinaria.

Hoy en día, el proceso es al reves. Se buscan hombres corpulentos y se les enseña a boxear en la creencia que en el ring encontraran los medios de hacerse fuertes. Esta es la explicación del fracaso de la mayoría de los pesos completos de esta era. Con le excepción de Paulino Uzcudum y Jack Dempsey, hombres excepcionalmente fuertes antes de ponerse los guantes por primera vez, los demés heavyweights carecen de la necesaria potencia física para resistir un

TALLER DE REPARACION de toda clase de máquinas de escribir y de sumar, con certificado mecanico de la Wnderwood Typewriter Co. of New York City

Enrique Siberio

Tel. 3091-Frente a la Ferretería Borbón

efectividad.

No pretendemos insinuar que es indispensable haber nacido fuerte v haber trabajado rudamente para ser un buen boxeador. Un hombre de escasas fuerzas puede convertirse en el hombre más fuerte del mundo, pero para lograrlo es necesario trabajar mucho y por mucho tiempo con ejercicios adecuados. No es el caso de dedicar, por ejemplo, dos meses a un entrenamiento exagerado y pretender en tan corto lapso de tiempo un desarrollo completo. La evolución del músculo y de la fuerza orgánica es sumamente lenta. A veces re-"quiere dos o tres años para que los resultados sean positivos, y durante este período de tiempo, el principiante delse tener mucha constancia, hacer sus ejercícios diariamente y no pretender ver los resultados en un día ni en

James Corbett era un emplea do de banco, de ordinaria constitución. Cinco años de pacientes trabajos en el gimnasio, lo llevaron al campeonato mundial de peso completo al derrotar a Sullivan, uno de los super-hombres

El caso de Gene Tunney, es reciente. El campeón retirado empezó su vida pugilística unos meses antes de participar los Estados Unidos en la gran Guerra. Pesaba Gene solamente 160

GARAGE CHISELLINI

Servicio prontitud y esmero. Servicio de automóviles diurno y nocturno. Camiones para toda clase de transportes. Precios módicos. Teléfono 3438. Local 50 vazas al sur dé la Botica Francesa.

dicó al entrenamiento de las tro- riencia personal y el clima: pas, y, una vez terminada la sión que había escogido, se mu- nunca dentro de la población. dó al campo y, entre pelea y pea mejorar fisicamente. El resultado de varios años de entrenamiento duro y metódico, pudo nas y coordinación muscular. apreciarse en las dos victorias de Gene Tunney sobre Jack Demp-

ney para su entrenamiento era el siguiente: Levantarse a las seis de la mañana. Ejercicios respiratorios. Correr por las afueras de la ciudad 3 o 4 millas. De regreso al campamento, desayuno. Este consiste de dos naranjas, leche caliente con tostadas y dos huevos ligeramente pasados por agua. Descanso hasta las 12 m. Almuerzo, ligaro: un buen caldo, estillas de carnero o ternera. ensalada, huevos pasados y agua. Reposo por dos horas. Lectura, para conservar el cerebro activo. A las tres y media de la tarde empieza el entrenamiento-al aire libre si es posible.

Pulleys, saco, punching bag, sección de guantes y ejercicios calisténicos. El masaje completo ocho o diez días antes de la pelea. Comida a las seis de la tarde. Alimentos sanos, evitando la grasa y la condimentación rica. Lectura o un juego de baraja. para descansar la tensión neviosa. A la cama a las 9 y media.

A continuación damos un plan general de ejercicios que constituyen el «día» del boxeador en período de entrenamiento. Para confeccionar este plan, hemos nsiderado los métodos adopta-

buen golpe y para pegar con libras cuando se alistó en el cuer- dos por los mejores entrenadores po de Marina de su país. En los pugiliticos del mundo. También campos de batalla, Gene se de hemos tenido en cuenta la expe-

1.—Carrera. A las seis a. m., conflagración europea, regresó a para obtener el beneficio del aire los Estados Unidos y se convir- puro sin vicio. Respiración por tió en boxeador profesional. Sus la-nariz, honda y prolongada hasesfuerzos en el ring no lograron ta llenar el torax. Este ejercicio arrancar el entusiasmo a los fa- respiratorio durante la carrera naticos, y, entonces, convencido fortalece los pulmones y ensande que necesitaba fortalecer su cha el tórax. La carrera debe ser cuerpo para triunfar en la profe- por las afueras de la ciudad-

2.—Baile de suiza. Tres rounds lea, se dedicó concienzudamente de dos minutos cada uno. No más. Admiroble para adquirir resistencia, velocidad en las pier-

2.—Para el cuerpo. Acostarse sobre un colchón o sobre el tablado del ring: levantar el torso El sistema que empleaba Tun- y doblarlo hasta tocar los pies con las manos. Esto endurece los músculos abdominales rápidamente. Hacer el 'puente del luchador" para fortalecer el cuello. Girar la cabeza sobre el cuello circularmente, es otro ejercicio para fortalecer los músculos del cuello. 5 minutos de estos ejercicios en total.

4.—Bola de medicina. 3 o 4 rounds de dos minutos. Lanzar la bola primero con la mano izquierda y después con la derecha. Excelente para los músculos de la espalda, hombros y brazos. Debe tenerse en cuenta que el ejercicio de la bola de medicina se limita a lanzarla y recibirla en los brazos. No debe permitirse-como sucede frecuentemente en los gimnasios-que la bola golpee el pecho. Esto es innecesario, y muchas veces perju-

5.—Lucha. De pie. Es un magnífico ejercicio pa.a todos los músculos y para adquirir potencia física. Luchar con ligereza. No debe lucharse en el suelo: siempre de pie. Tres rounds de dos minutes es suficiente.

6.—El saco. Pegándole al saco se adquiere punch v resistencia.

Pasa a la página 8.

PIDAUD.

EL REFRESCO MARCA LA NEJOR

Y notará la diferencia en el Sabor y la Calidad que la hace ser la preferida por el Público

JUAN L'UIS CAMPOS

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

APARTADO 935

TELEFONO 2190

Discos Nuevos "COLUMBIA"

Llegados Ultimamente DE GUTY CARDENAS:

3363-Me iré soñando. Canción. Guty Cárdenas y Chalin.

Amorcito Consentido. Canción. Guty v Nancy. 3368-Se esfumó de mi Vida. Canción. Guty Cárdenas.

Presentimiento. Bolero. Guty y Chalin. 3071-Cabecita Loca. Canción. Guty Cárdenas.

Ouisiera. Canción. Guty Cárdenas.

3297-Limoncito. Canción. Guty Cárdenas y Añez. Ojos Tristes. Canción. Guty Cárdenas y Añez.

3230--Un Cruel Puñal. Canción Bolero. Guty y Tomasita Núñez. Rinconcito Lejano. Canción Bolero. Guty y Tomasita Núñez.

3376--Blanca Rosa. Yucateca. Guty Cárdenas. No me olvides. Canción. Guty Cárnenas.

3388--Me importa poco. Canción. Guty Cárdenas.

Las Tres Milpas. Canción. Guty y Chalin. 3366--Yo pienso en Tí. Clave Bolero. Guty y Chalin.

La Rosa. Canción. y Utrera. 3367--Mañanita. Canción. Guty Cárdenas.

Golondrina Viajera. Canción. Guty Cárdenas.

3390--Ven Chamaquito. Canción. Fox Cuarteto. Guty Cárdenas.

Soy Virgencita. Corrido. Guty, Utrera y Mercedes. 3378--Rapsodia. Los intereses Malcriados. Parte 1. Orquesta Tipica Lerdo Tejada.

Rapsodia. Los intereses Malcriados. Parte 2. Orquesta Tipica Lerdo Tejada.

3385--La Reina de mi Jacal. Canción mexicana. Orquesta Típica Lerdo Tejada.

La Canción del Primer Amor. Canción. Orquesta Típica Lerdo Tejada.

3383--¡Ay mi alma ya te Juyiste! . . Corrido. Orquesta Típica

Lerdo Tejada. Tate Quieto Corazón. Canción. Orquesta Típica Lerdo Tejada.

3231--Alma Latina. Fox Trot. Orquesta Viva Tonal. Noche Azul. Vals Lento. Orquesta Viva Total.

3398--Bataclán. Fox Trot. Orquesta Viva Tonal. Mamita. Tango-Canción. Orquesta del Plata.

3412--Falsa Ilusión. Tango, Orquesta del Plata.

Nelly. Vals. Orquesta Columbia. 3024--Cubanos en New York. Diálogo. Dueto Llorens-Zacarías.

El Brujo. Diálogo y Rumba. Dueto Llorens-Zacarías. 2781--Los Gavilanes. Tango Milonga. Fortunio Bonanova. La Levenda del Beso. Serenata. Fortunio Bonanova.

1251--Aloha de las Tristezas. Fox Trot. Moana Orchestra.

En las playas de Honolulu. Waltz. Moana Orchestra. 1603--Mi Ventana de Ensueños. Waltz. Leo Reisfan & His Orch.

Billie. Waltz. Eddie Thomas Collegians. 1623--Mariana. Waltz. The Columbians.

Te quería antes como te quiero ahora. Waltz. The Cavalliers.

FONT & NIETO

Importadores y Distribuidores de la COLUMBIA PHONOGRAPH Co.

William Boyd en "Botones dorados" el domingo en el Teatro Variedades

Wiliam Boyd reapareció el domingo en la pantalla. Ese gran artista, intérprete de "Los dos cabelleros árabes", esa estrella del cine, el más galán de la pantalla e; el intérprete del estreno de "Botones dorados" una super producción que figura en el programa dominical del Teatro Variedades.

Una fina comedia magistralmente il cipretada por el gran Boyd y la encantadora Jaqueline na de las más bellas ar-

> mento de "Botones dode lo más interesante. má bellas películas ga lo al pais.

No dudamos que lel estreno constituirá un nuevo éxito cinematográfico. En la función del domingo se estrenará, como de costumbre, la revista Pathé correspondiente a esta semana, con los últimos acontecimientos mun-

Tenemos toda clase de repuestos para las máquinas VESTA aunque no los necesite CICLO CLUB

Japón firma el pacto Kellogg

Tokio, 28.-El tratado antibélico de Kellogg fué firmado hoy por el emperador, complemmente de esta manera las ratificaciones que tenía que hacer el Japón, que era uno de los 15 signatarios del pacto. El pacto se vuelve efectivo entre los poderes que lo firmaron, tan pronto como la ratificación del Japón haya sido depositada en Washington.

LEA EL SOL

Lea los Avisos Económicos

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La nota política del día

La agrupación "Unión Provincial" formula sus papeletas para diputados en todas las provincias

Anoche celebró reunión la agrupación Unión Provincial, nuevo partido que se está organizando y que trabaja activamente en el sentido de conseguir la unión de los partidos reformista y republicano histórico.

A esta reunión asistieron unas cincuenta personas.

Dicha agrupación extenderá su radio de acción en toda la república, pues continuará sus luchas políticas, abarcando las campañas para elecciones presidenciales.

En la reunión de anoche acordó formular las papeletas para diputados que a continuación damos: Por San José:

Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno. Geral. don Jorge Volio.

Don Juan de Dios Morales.

Don Julio Padilla.

ma reunión.

Como primer suplente figura el Lie. don Tobías Gutiérrez, segundo don José María Granados.

Por la Provincia de Heredia:

Lic. don Alfredo González Flores.

Don Eladio Rosabal.

Por la Prov. de Cartago:

Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno. Don Jorge Ortiz.

Don Ricardo Rivera.

Por la Prov. de Puntarenas:

Lic. don Ricardo Jiménez. Don Santos Guevara.

Por la Prov. de Guanacaste:

Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno.

Don Adriano Urbina.

Por la Prov. de Alajuela:

El primer puesto corres-Dr. don Aniceto Montero. ponderá a San Ramón; el Los nombres restantes se- segundo, a Grecia, el tercerán discutidos en una próxi- ro, al centro y los demás al resto de la provincia.

Vuelo sin paradas de Nueva York a Los Angeles

Van Mess, Calif. 27-El anteriores de curce del concapitán Frack Hawks ate- tinente por cerca de 24 horrizó en Los Angeles en el ras, pero no rompió su reaerodromo metropolitano cord de oeste a este que le anoche después de de un ocupo 18 horas, 13 minutos. vuelo sin paradas proceden- El tiempo que el aviador tes de Roosevelt Field, New gastó del este al oeste es de York. Rompió los records 19 horas apróximadamente.

La estación de radio del Gbno. está trasmitiendo

La TIC, estación de rahacia la parte trasera del edi-Nacionales, está trasmitiendo todas las noches.

Por el momento se está dio del gobierno, instalada ocupando en trasmitir la música y cantos que son ejecuficio de Correos y Telégrafos tados por la compañía de Vaudeville del Raventós. Pronto se ocupará de hacer otras trasmisiones.

El proyecto sobre tarifas profesionales

anunciado desde hace algu- que presten al público. nos días, fué presentado al Todo profesional debe exprofesionales.

Según ese proyecto, las facultades de medicina, dencia etc., deben emitir las tarifas de honorarios a que sus incorporados tienen derecho

Conforme lo habíamos por razón de todo trabajo

congreso el proyecto de ley hibir al público, en su desque regulariza las tarifas pacho, la correspondiente tarifa.

Los servicios que, por tistería, ingeniería, farma- circunstancias especiales, una mayor atención y tiempo, serán contratados de pre-

Se pide al congreso la autorización para ejercer la cirugía dental

El señor Benito Marín Ouirós, joven que tiene veinte años de práctica en el ramo de la cirugía dental, se ha dirigido al congreso pidiendo a los señores diputados que en acatamiento al sano principio de la libertad cual y con vista de los ates-

tados que le acreditan, se le autorice para continuar las prácticas que actualmente hace en cirugía dental.

Esto se debe, según parece a que la facultad de cirugía dental se niega a examinar a los dentistas que del trabajo y al deber de solicitan ese requisito para protección al mismo, dicten obtener el título que les un decreto en virtud del acredite como profesionales.

El Impuesto...

Viene de la 1a. página. ciento en el pago durante los últimos diez años.

Ese impuesto fijo es escalonado. La Aduana cobrará una taza de cinco centavos oro americano por cada racimo que se exporte hasta seis millones de racimos; cuatro centavos hasta ocho millones y tres centavos delos ocho millones de racimos en adelante.

Hay muchos otros puntos de gran importancia y que han sido tomados muy en cuenta, nos dijo ese miembro de dicha comisión dictaminadora. Uno de esos puntos, y quizás de los más esenciales, lo es el de impedir que la compañía cobre ese impuesto a los exportadores.

También, y de esto ya lo habíamos informado, se contempla la creación de un tribunal controlador de la entrega de la fruta.

Esos proyectos deben ser publicados en el diario oficial de mañana o pasado manana.

Se nos critica...

Viene de la pag. 1a.

de seguir haciendo sin ningún obstáculo. Todos los miembros de dicha comisión son personas honorables a las que no hay necesidad de controlar.

Hay que ser francos en estas cosas: todo trabajo requiere su pago, y cuando no se remunera es lógico que no haya mucho interés en él, a no ser que el interés tenga que buscarse en otra for-

El pugilismo...

Viene de la 1a. página Usar golpes rectos y hooks cor-

tos, y ejecutar el ejercicio a toda velocidad. 7.—Punching bag. Tres rounds de dos minutos. Magnifico para

mejorar la vista y el ritmo. Este

ejercicio es uno de los más útiles. 8.—Shadow-boxing, o sea boxear con la sombra. A toda velocidad. Si es posible delante del espejo. Hacerse la idea de que se está efectivamente peleando y practicar todos los golpes del

repertorio personal.

9.-Práctica de guantes. Escójase siempre contrarios ligerso y que puedan enseñar algo. Cuando falten diez segundos para finalizar cada round, intensifiquese la velocidad hasta que termine el round. Durante el descanso de un minuto, no sentarse sino pasear por el ring.

10. - Ejercicios calisténicos. Existe una variedad tan grande de estos ejercicios que no es posible hacer una selección sin dejar fuera muchos que tienen igual valor. Debe tenerse en cuenta que el boxeo exige elasticidad de todos los músculos y todo ejercicio que tienda a ese fin es bueno.

Fiestas religiosas

México, 28. - La reanudación de los servicios religiosos en las iglesias mexicanas que estaban suspensas desde 1926, dió lugar a graudes celebraciones en los templos concurriendo multitud de fieles. Las iglesias de la capital dijeron misas solemnes y procesiones se inauguraron para conmemorar los servicios.

> ta para los malos caminos HARLEY-DAVISON Pida catálogo y precios CICLO CLUB